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Abstract (en)
The toilet body has a retaining element (2). The retaining element (2) is invisible from the outside in a storage area (4) of the toilet body (1). An
adjustment device is provided in which the retaining element (2) relative to the toilet body (1) is positioned so that an element of restraint (2) is
accessible from above by a toilet seat mounting hole (5) of the toilet body (1). An independent claim is included for a retaining wall block.

Abstract (de)
Vorliegende Erfindung betrifft einen Toilettenkörper mit einem Halteelement 2, das der Wandbefestigung des Toilettenkörpers 1 dient, wobei
das Halteelement 2 von außen unsichtbar in einer Aufnahme 4 des Toilettenkörpers 1 angeordnet ist, und welcher gekennzeichnet ist durch
eine Arretierungseinrichtung, mittels welcher das Halteelement 2 relativ gegenüber dem Toilettenkörper 1 derart positioniert ist, dass eine vom
Halteelement 2 getragene Abziehsicherung von oben durch ein WC-Sitzbefestigungsloch 5 des Toilettenkörpers 1 zugänglich ist. Desweiteren
betrifft die vorliegende Erfindung ein Halteelement zur Wandbefestigung eines Toilettenkörpers.
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